

*los guerrilleros en el Norte, episodios como el del grupo Tacuara, que asaltó el Policlínico Bancario, después de los acontecimientos de la CGT en Rosario, debiera haber una nueva actitud respecto de lo que es la seguridad nacional?*

**Gral. Alsogaray:** *Evidentemente, hay suficientes elementos de juicio a través de todos los hechos por usted mencionados como para enfrentar a este enemigo con toda la seriedad e importancia que el caso requiere.*

*Con toda seguridad que los funcionarios responsables de la conducción del país comparten esta preocupación; creo que faltan la unificación de esa conducción y la planificación adecuadas.*

**P.P.:** *Esto es todo, señor general; hemos agotado el tema.*

Las villas miserias eran motivo de preocupación para muchos sectores. En la Iglesia, el tema no podía pasar desapercibido. El polémico obispo de Avellaneda, monseñor Podestá, fue invitado a un almuerzo que organizó el Rotary Club en el elegante Plaza Hotel. Al hacer uso de la palabra, ante la sorpresa de los distinguidos comensales, monseñor Podestá se refirió al tema de las villas miserias esparcidas también en su diócesis. "Muchos me han pedido que haga la guerra a esa gente porque son comunistas -se refería a un grupo de sociólogos encabezados por Germani que estaban trabajando en la Isla Maciel, pero aunque conozco el peligro de las ideas subversivas, no me importa que sea comunista quien trabaja para los demás y los ayuda. Más me preocupa el católico que no hace obra". No pocos de los comensales carraspearon nerviosos, como si las palabras de Podestá fuesen escandalosas. La vieja lucha para lograr que los sumergidos, pudiesen alcanzar una posición compatible con su condición humana, era criticada y vapuleada con el eterno latiguillo "son comunistas". ¿O es que sólo los comunistas tienen sensibilidad social?

Un ex ministro inglés, Lord Líndgren, antes de finalizar abril nos visita. Sus declaraciones, a pesar de su pomposo título de nobleza no serán del agrado de las élites de Buenos Aires: "Los sindicatos apoyan económicamente al Partido Laborista Británico participando además con candidatos obreros en las listas del laborismo". Los mismos sectores que se miran en Europa para copiarla (cultura, modas, gustos, etc.) cuando se acercan a algunos valores políticos, absolutamente normales para los europeos, fruncen el ceno, y hacen muecas de desagrado. "Trabajadores, a tu trabajo", parecen decir.

Desde el gobierno se compartía el criterio. En el Ministerio de Trabajo se estaban acumulando informes tendientes a modificar la Ley de Asociaciones Profesionales. José Alonso ante los intentos del gobierno responde: "Quiéren que nos hagamos los buenos y buscan asustarnos. Yo les dije ya que a la CGT pueden venir todos los días, mañana y tarde a revisar el manejo de los fondos. Pero el destino de los fondos los disponemos nosotros. La ley prevé verificación contable y además, asegura el control de las elecciones. Lo que pasa es que el gobierno quiere a toda costa una conducción adicta".

La 2da. etapa del Plan de Lucha estaba en marcha. Se había fijado para mediados de junio la ocupación simultánea de los centros de producción por 24 horas.

## LA EMBESTIDA DEL GOBIERNO

Desde el Ministerio de Trabajo habían enviado gran cantidad de inspectores a verificar las elecciones en la AOT.

Desde la CGT se reflexionaba: "Ellos quieren renovar los cuadros sindicales porque les son adversos. ¿Por qué no intentan renovar los cuadros políticos? ... si sacamos personería jurídica y actuamos como sociedades anónimas nos vamos a reír del Ministerio de Trabajo. Si cambian la ley, todos los sindicalistas van a hacer eso. La respuesta no tiene por qué ser una huelga en el

momento en que ellos quieran llamar a la huelga". La estrategia sindical había sido pensada y analizada. En reuniones con distintos grupos se insistía: "Hay sectores que son aliados naturales del sindicalismo, porque son sensibles a la grave situación creada por la inercia del gobierno como la Iglesia y las FF.AA. Saben que no somos agitadores y saben que si nosotros no hubiéramos estado aquí, en este momento habría 70 huelgas ...

"Hace falta que el gobierno encare de una vez una política de promoción industrial, nosotros pedimos salario mínimo vital y móvil. Hablamos de \$13.500 y estamos ahora explicando a los bloques parlamentarios por qué fijamos esa cifra. De todos modos el Parlamento no podrá bajar del antecedente que los mismos diputados estimaron como justo en el laudo a los empicados da comercio: entre 9.500 y 10.000 pesos. Eso significaría un aumento del 60 al 70% para muchos empicados públicos. ¿Cómo lo van a pagar? ¿Cómo van a pagar aumentos del 30% los industriales? No van a alcanzar las máquinas para lubricar plata. Si hay más plata para los mismos productos, lógicamente los artículos de primera necesidad aumentarán en turma espectacular y el gobierno se hundirá en la crisis financiera. ¿Cuál es la única salida? Promover la producción de bienes, planificar el crecimiento industrial. Los \$ 10.000 mínimos aceptables son un fórceps que obligará al gobierno a romper sus esquemas de siesta provinciana. Sólo así el gobierno podrá salvarse. Lo cierto, sin embargo, es que este gobierno fracasó ya, y es optimista esperar una reacción. Nosotros queremos simplemente que hagan algo y ésta es la única manera que encontramos para presionar". ("Primera Plana", 12-5-64).

En este mismo número José Alonso agrega: "Mire, yo ni siquiera creo que el ministro Solá tenga antagonismo con los obreros. Simplemente lo domina la inercia. El 50% de los problemas que debe encarar el Ministerio de Trabajo son administrativos, no económicos. Pero no se resuelven. Se trata a veces de un estatuto modificado por asamblea, que en 6 meses no se estudia y luego no se discuten los convenios porque los nuevos estatutos no están aprobados. Falta capacidad ejecutiva. En la UPCN todavía no se sabe cuál es la autoridad legítima. Lo mismo pasa en otros gremios. El Consejo de Relaciones Profesionales no funciona. Hasta ahora no realizó ni una sola reunión. Pero, ¿qué nos vamos a quejar si ni siquiera se reúne el gabinete nacional?... lo que pasa es que, con Solá, ni siquiera nos podemos pelear, porque nos dice que tenemos razón en todo. Pero los expedientes todavía están sin resolver".

En nuestro país las tensiones iban creciendo, porque -según los dirigentes sindicales- el gobierno viaja en carreta. La Iglesia, por el contrario, tomaba el jet. Paulo VI, sucesor de Juan XXIII, era el nuevo símbolo de la Iglesia. El nuevo pontífice se dirigió a Jerusalem inaugurando una nueva era en la vida de las iglesias.

## UNA BANDERA PARA LA ANARQUÍA

Mientras Paulo VI recorría las sagradas calles de Jerusalem, flanqueado por árabes y judíos que pretendían adjudicar la presencia del Papa a su causa, un libro ganaba la calle: "El Hombre Unidimensional". Su autor, un judío-alemán naturalizado norteamericano, que trabajó durante ocho años en la Oficina de Estudios Estratégicos de los EE.UU. y llegó a ser director de la Sección Europa. (Esta oficina podemos considerarla como la predecesora de la CÍA). Su nombre Herbet Marcuse. El pensamiento de Marcuse, será poco después la bandera de la juventud izquierdista en la década del '60.

¿Quién puede olvidar el mayo francés que puso a París al borde de la guerra revolucionaria dando nacimiento a la nueva izquierda? El movimiento iniciado en la ciudad de Nanterre tuvo extensión universal. Japón, Alemania, EE.UU., América Latina, África...

Tuvo su propia "Biblia", gestada en el pensamiento de Marcuse. La crítica de Marcuse a la sociedad fue violenta, tanto a la sociedad capitalista como a la comunista.

Hizo una particular mezcla de Marx con Freud, a quienes agregó pensamientos utópicos. Propuso